

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

**Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación
Embajada de España en Washington, D.C.**

PRIMERAS INICIATIVAS CONTRA LOS BIOCARBURANTES



CONTENIDO:

Primera iniciativas contra los biocarburos	1
Grave crisis del sector porcino canadiense	2

La polémica de “alimentos versus combustibles” arreció en estas semanas, al igual que en todo el mundo, siendo muy difícil abrir un periódico o escuchar un informativo sin ver una noticia relacionada con la escalada en el precio de los alimentos y los problemas que está causando en los países en desarrollo (sin embargo lo que en algunos medios españoles se calificó como “racionamiento” del arroz en los EEUU, y que no fue más que un límite de compra por cliente en algunas tiendas de descuento para evitar la acaparamiento, pasó totalmente desapercibido).

Una de las causas que se atribuyen a esta evolución de los precios es la política de fomento de los biocombustibles. Hace sólo un año que el Congreso aprobaba la Ley de Independencia y Seguridad Energética de 2007, en la que se requiere que a finales de 2008 los combustibles empleados en el país incorporen un total de 9.000 millones de barriles de origen biológico, cantidad que va aumentando hasta llegar a 36.000 millones en 2022. Esta progresión está previsto que en los primeros años se realice a base de alcohol derivado del maíz, para ser paulatinamente reemplazado por alcohol obtenido a partir de materiales celulósicos.

No obstante, ya se han producido iniciativas para poner freno a los biocombustibles. La senadora republicana por Texas Kay Hutchinson ha dicho que va a presentar una propuesta de Ley para congelar la exigencia de incorporar

biocombustibles en los niveles que la Ley prevé para este año. En similares términos se manifestó recientemente el gobernador de Texas, el también republicano Rick Perry, que pidió al gobierno que reduzca a la mitad las exigencias de incorporación de biocombustibles para este año.

Por el contrario, el Presidente Bush hizo causa común con las organizaciones agrarias en su defensa de la política de fomento de los biocombustibles, por su contribución a la independencia energética, y porque de acuerdo con su criterio éstos sólo son responsables de una pequeña parte de la inflación alimentaria. Dijo que los incrementos en los precios se deben al aumento de la demanda, a las malas cosechas por meteorología adversa, y al aumento en el precio de la energía, siendo sólo un 15% del alza responsabilidad de los biocombustibles. El Presidente aprovechó para criticar la posición de los representantes demócratas en el Congreso en los asuntos energéticos, por haber bloqueado propuestas de exploración y producción “respetuosas con el medio ambiente” (en referencia a la explotación de los yacimientos petrolíferos de Alaska), de ampliación de la capacidad de refinamiento, y del incremento del uso de la energía nuclear.

En la misma línea, compareció en el Congreso el Jefe de la Oficina Económica del Departamento de Agricultura, Joseph Glauber, para explicar el alcance y las causas de las subidas de los precios de los alimentos. Entre las causas, una vez más citó el sostenido crecimiento

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPAUSA.ORG

Carburantes (viene de pág 1)

económico mundial, que es más acusado en países como China e India, que además poseen la mayoría de la población mundial. Está previsto que Asia en su conjunto, excluyendo a Japón, crezca en 2008 más de un 7%. Citó las malas cosechas por adversa climatología, sobre todo de cereales en Australia, pero también en menor medida en Canadá, EEUU, Ucrania y Europa. También el incremento de los precios de la energía, ya que se estima que el 7,5% del coste de los alimentos es Energía y transporte, los biocombustibles, y las restricciones a las exportaciones que han puesto países como Argentina, China, India, Rusia, Ucrania, Kazajstán o Vietnam, si bien advirtió que estas medidas son a medio plazo contraproducentes porque reducen los incentivos de los agricultores para aumentar la producción.

Respecto al impacto de estas subidas en los consumidores americanos, se estima que éste será discreto en general porque sólo el 10% de la renta se destina a alimentación. De este 10%, un 6% corresponde a alimentación en el hogar (551.000 millones de dólares), y un 4% a alimentación fuera del hogar (396.000 millones de dólares). Sin embargo, éste impacto será mucho menor en las familias de menor nivel de renta, ya que entre aquellas cuya renta está por debajo de 20.000 dólares anuales, el porcentaje de gasto en alimentación sube hasta el 20%.

PUBLICADO POR LA

**CONSEJERÍA DE AGRICULTURA,
PESCA Y ALIMENTACIÓN**

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org

**GRAVE CRISIS DEL SECTOR PORCINO
CANADIENSE**

El sector porcino canadiense está atravesando una de las peores crisis de su historia, debido a los bajos precios del cerdo y los incrementos de los costes, en particular de la alimentación. Además, en el caso concreto de Canadá se está dando la circunstancia de que la relativa fortaleza del dólar canadiense frente al dólar estadounidense está propiciando las importaciones de cerdos y de sus productos desde el país vecino. Esto ha llevado a que el censo de porcino sea actualmente el más bajo de los últimos treinta años, y que el número de granjas de porcino se haya reducido en un 20% en el último año.

En la última parte de la década de los noventa el censo porcino canadiense no dejó de crecer al calor del aumento de la demanda, y de un mercado estadounidense demandante por el bajo valor del dólar canadiense respecto al estadounidense. Sin embargo a partir de 2006 todo cambió: el dólar canadiense experimentó fuertes subidas, lo cual hizo perder competitividad a sus exportaciones frente a los EEUU, subió el coste de la alimentación, y creció de forma considerable también la producción estadounidense.

Desde entonces el gobierno canadiense ha respondido poniendo a disposición de los productores una línea de crédito abajo interés para dotar a las explotaciones de liquidez y que con ello puedan tener mayor margen de maniobra y esperar a comercializar sus productos en el momento más propicio del mercado. Asimismo, ha puesto en marcha un plan de sacrificios de reproductores que pretende la reestructuración del sector a través de la reducción de un 10% del censo.

En abril de 2008 había en las granjas canadienses 13 millones de cerdos, un 11,7% menos que en el mismo mes del año anterior. El número de granjas se ha reducido proporcionalmente más desde 2006, al ser las unidades más pequeñas, por lo general más ineficientes, las que abandonan la actividad. En abril de 2008 había en Canadá 8.820 granjas, un 19,3% menos que en el mismo mes del año anterior.

El incremento en los precios de los piensos está propiciando también cambios en la orientación de las explotaciones: están orientándose más a la producción de lechones, que exportan vivos a los EEUU, y reduciendo las instalaciones de cebo. Canadá ha pasado de ser un país que exportaba carne de cerdo a los EEUU a ser un país importador desde su vecino del sur: si en el año 2003 importaron 83.686 toneladas de los EEUU, en 2007 importaron el doble: 164.334 toneladas.